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В просторном холле библи-
отеки была развёрнута кра-
сочная выставка декоратив-
но-прикладного творчества 
членов ВОИ, которая ярким 
пятном привлекала входя-
щих, манила разнообразием 
и изобилием представленных 
работ. Как нельзя более кстати 
было в эти утренние часы вы-
ступление хора «Россияноч-
ка». Народные мелодии стря-
хивали остатки сна, заряжали 
энергией. Поднимали настро-
ение крутящийся лотерей-
ный барабан со счастливыми 
выигрышными билетиками 
и подарки от корпорации «Си-
бирское здоровье», которые 
получили все делегаты.

К назначенному часу начала 
конференции её участники 
рассаживаются в зале. Рабо-
тают СМИ: теле и фотокамеры 
включены, журналисты берут 
интервью.

Кроме делегатов – много 
гостей: председатель рай-
онной организации ВОИ 
З.М.Маликова, зам. главы 
г о р о д с к о й  а д м и н и с т р а -
ции Н.В.Мумладзе, началь-
ник управления соцзащи-
ты И.В.Набатова, предсе-
датель Совета ветеранов 
Е.И.Березин, депутат город-
ской думы В.Н.Савинкин и 
другие.

Но вот – тишина. Конфе-
ренция входит в свою деловую 
фазу. С отчётным докладом – 
председатель правления АГО 
ВОИ Л.И.Горожанкина. 

Без малого три тысячи чле-
нов объединяет эта инвалид-
ная организация. И что инте-
ресно, в отличие от многих 
других городских и районных 
организаций её численность 
за отчётный период отнюдь 
не уменьшилась, а только воз-
росла: в полку арзамасских 
«воишников» прибавилось 
123 человека! Секрет попу-
лярности в инвалидной среде 
этого объединения кроется, 
видимо, в том, что очень уж 
заметную роль оно играет в 
общественной жизни города, 
очень интересно живут при-
шедшие сюда люди, получая 
здесь то, что хотели бы найти.

Главная опора городского 
штаба ВОИ в работе с людьми 
– председатели первичных ор-
ганизаций. Первички  созданы 
по территориальному прин-
ципу. В каждом микрорайоне 
– от одной до пяти первичек. 
Это даёт возможность чаще 
встречаться, быть в контакте 
как инвалидам между собой, 
так и с органами самоуправ-
ления, решать наболевшие 
проблемы.

 Где берёт правление людей 
на эту работу? Проблему с 
кадровым составом предсе-

дателей в Арзамасе решили 
просто: активные руководите-
ли часто руководят не одной, 
а несколькими первичками в 
микрорайоне.

Правление поощряет ини-
циативы председателей и 
поддерживает «фирменный» 
стиль их работы. 

Так,  М.И.Раскаткина в 
микрорайоне №1 успешно 
развивает туристическое на-
правление, хотя, как заметила 
в своём докладе Людмила 
Горожанкина, «и в остальном 
её работа может быть при-
мером для правленцев». За 
5 лет члены ВОИ её первички 
совершили более 30 поездок 
в самые интересные места 
Нижегородчины. В 2012 году 
её организация участвовала в 
конкурсе на лучшую первичку 
и по праву заняла 2 место сре-
ди очень сильных коллективов.

В  м и к р о р а й о н е  № 1 0 
Р.В.Мангушева является 
председателем сразу трех 
первичных организаций. Дея-
тельность её также многогран-
на. Но развитие христианских 
традиций проходит красной 
нитью.

У  А . П . М а т в е е в о й  и 
Т.П.Митиной особенно чётко 
прослеживается индивиду-
альная работа с инвалидами. 
А Л.С.Морозова, работающая 
с инвалидами отдаленного 
от центральной части города 
микрорайона Кирилловский, 
много занимается проблема-
ми этой территории, которые, 
конечно же, влияют на каче-
ство жизни жителей.

Что касается деятельно-
сти организации в целом, то, 
судя по докладу, её «коньком» 
можно назвать приобщение 
членов к здоровому образу 
жизни.

По словам Людмилы Го-
рожанкиной, медицинское 
обслуживание неоднократно 
обсуждалось на заседаниях 
правления АГО ВОИ. Было 
проведено анкетирование ин-
валидов, после чего выясни-
лось, что попасть на лечение 
в стационар им не так-то про-
сто: приходится ждать своей 
очереди до 45 дней. Льготы на 
лекарства сохранили порядка 
22 процентов инвалидов. Да 
и те жалуются, что вовремя 
не получают препаратов по 
льготным рецептам. Правле-
ние АГО ВОИ инициировало 
несколько обращений отно-
сительно госпитализации и 
предоставления им бесплат-
ных лекарств.

Активно сотрудничает прав-
ление с «Нижегородской диа-
бетической лигой». Более 10 
раз за отчетный период были 
организованы встречи членов 
инвалидной организации с её 

представителями. Планиру-
ется дальнейшая совместная 
работа, так как сахарный диа-
бет теперь рассматривается 
не как заболевание, а как об-
раз жизни.

В Арзамасе практикуется 
ежегодное обследование на-
селения выездными офталь-
мологическими, кардиологи-
ческими, протезно-ортопеди-
ческими бригадами высокого 
уровня на современном обо-
рудовании. Такие обследо-
вания бесплатно прошли 583 
члена ВОИ.

Но никакие врачи не заме-
нят усилия самого человека в 
сохранении здоровья и физи-
ческой формы. Занятия физ-
культурой и спортом играют 
здесь главную роль.

За 5 лет правлением было 
организовано и проведено 49 
спортивно-оздоровительных 
мероприятий, участие в кото-
рых приняли 1252 человека. 
Это соревнования по фут-
болу, волейболу, плаванию, 
городкам, лыжам, шашкам, 
шахматам.  Команда арзамас-
ских инвалидов участвовала в 
спортивном фестивале, где 
кроме них за победу в раз-
личных видах спорта боролись 
приехавшие в Арзамас ко-
манды организаций ВОИ юга 
области – из Лукоянова, Шат-
ков, Дивеева, Починок. Кроме 
того, арзамасцы – активные 
участники областных спортив-
ных фестивалей и соревнова-
ний, туристических слётов, и 
при подведении в областном 
правлении ВОИ итогов по 
развитию инваспорта в 2013 
году  Арзамасская городская 
организация по праву заняла I 
место среди других городских 
организаций ВОИ. 

С подачи правления члены 
городской организации, как 
«старики», так и молодежь, 
пристрастились  к рыбалке. 
Ежегодно на берегу Морозов-
ского водохранилища любите-
ли рыбной ловли  соревнуются 
в умении «выловить рыбку 
из пруда». Наряду с рыбной 
ловлей участники играют в 
футбол, волейбол, общаются 
между собой. Именно такие 
мероприятия, считает Горо-
жанкина, развивают навыки 
общения у молодежи. Моло-
дые инвалиды стали само-
стоятельнее, сложились 4 
супружеские пары.

Другой, не менее важной 
задачей организации, правле-
ние и её лидер считают защиту 
прав инвалидов и конкретную 
помощь своим подопечным в 
различных жизненных обсто-
ятельствах. Так, по информа-
ции председателя, за 5 лет 
в правление поступило по-
рядка 8 тысяч обращений, как 

устных, так и письменных, с 
просьбой о помощи в решении 
как личных, так и обществен-
ных проблем. 

Среди наиболее частых – 
работа пассажирского транс-
порта. За последнее время 
часть льгот по проезду ин-
валиды потеряли, что, несо-
мненно, уверена Горожанки-
на, отражается на доступности 
окружающей среды. И, хотя 
решение этого вопроса не 
в компетенции инвалидной 
общественной организации, 
арзамасцы считают, что го-
ворить об этом надо на самых 
разных уровнях. С этим вопро-
сом правление обращалось и 
в Нижегородское автотран-
спортное предприятие, и к 
губернатору Нижегородской 
области, и в Законодательное 
собрание, и в Государствен-
ную думу. Редкий пример ак-
тивной гражданской позиции!

… Около двух с половиной 
часов работала конференция. 
Обсуждая доклад, делегаты 
говорили обо всём, что трево-
жит. И хотя регламент закан-
чивался, желающих выступить 
не убавлялось. Оценки давали 
разные, но все они уклады-
вались в диапазон «хорошо», 
«отлично», «превосходно». 
Единогласным решением кон-
ференции председателем Ар-
замасской городской органи-
зации ВОИ на следующий срок 
избрана Людмила Ивановна 
Горожанкина.

Для арзамасцев прожита 
еще одна веха на нелегком 
пути развития Всесоюзной 
общественной организации 
инвалидов. И дай ей, Госпо-
ди, разума и силы, чтобы, 
вдруг споткнувшись об острые 
камни бытия, встать и идти 
дальше!

Марина ВЕСНА.

Отчёты и выборы: уроки и выводы

Под таким девизом в начале февраля этого года в зале центральной библи-
отеки города Арзамаса собрались делегаты VI отчетно-выборной конферен-
ции Арзамасской городской организации ВОИ.

Мы шутками и песнями 
разгоним гриппо-вирусы

На прошедших недавно отчетно-
выборных городских и районных 
конференциях звучало немало 
предложений и инициатив о пу-
тях развития организации. Люди 
предлагали свое видение ситуа-
ции, выдвигали идеи, заверяли в 
готовности помогать в реализации 
на своей территории. Это относит-
ся не только к избранным делега-
там, своими мыслями делились и 
стар, и млад, и даже вступившие 
недавно в общественную органи-
зацию рядовые члены. 

Размышления, которые мы предлагаем 
сегодня читателям – особого рода. Их 
автор – хорошо известный активу Ниже-
городской областной организации ВОИ 
Владимир Дмитриевич Плешаков, трудив-
шийся в штате Арзамасской городской 
организации с 1994 по 1999 год.

Владимир Дмитриевич работал специ-
алистом, заместителем председателя, 
председателем.

– Работа в те времена и в настоящее 
время значительно отличается, - утвержда-
ет лидер конца ХХ века. - Учет членов ВОИ 
у нас велся в ученических замусоленных 
тетрадках. В записях порой было трудно 
разобраться, понять, кто и когда вступил 
в общество.

Сотрудничество с администрацией го-
рода, работниками соцзащиты, депутатами 
велась крайне слабо. Со спонсорами мы 
практически не контактировали. Справед-
ливости ради надо заметить, тогда богатых 
предпринимателей было немного. 

Крайне мало проводилось культурно-
массовых мероприятий, спортивных со-
ревнований, выставок творчества, турпо-
ездок. Паломничества по святым местам 
практически не осуществлялись. Работа 
лишь немного оживлялась в период Декады 
инвалидов. Первичных организаций также 
было немного.

Помню, первички были при пединститу-
те, на заводе «Коммаш» и, кажется, на Арза-
масском приборостроительном заводе. В 
областном правлении  нам подсказали, что 
можно создать первичные организации при 
комитетах общественного самоуправле-
ния. Первую такую мы создали в 10 микро-
районе Арзамаса. В то время я уже работал 
председателем городской организации. 
Ю.И Обрезкин, который встал во главе ор-
ганизации после меня, активно продолжил 
это дело и создал первички при остальных 
КОСах. И где-то начиная с двухтысячного 
года работа городской организации нала-
дилась. Стали проводить регулярные со-
брания правления, заседания президиума. 
Перед председателями   научились ставить 
четкие задачи, давать им конкретные за-
дания. Программа  культурно-массовых 
и спортивных мероприятий богатела, вы-
ходила на качественный уровень. Началось 
техническое оснащение организационной 
деятельности, появились компьютеры. 

– Мне кажется, – продолжает Владимир 
Дмитриевич Плешаков, - вновь избранный 
председатель  городской организации ВОИ 
должен настойчивее нацеливать работу 
председателей первичных организаций  на 
проведение физкультурно-спортивных ме-
роприятий непосредственно в первичках. 
Хотя бы по самым доступным видам спорта: 
шашкам, шахматам, дартсу – это первое.

Второе: чаще проводить собрания ак-
тива первичек на местах. В этом случае 
проблемы инвалидов выявляются более 
выпукло, что ли, и поэтому можно более 
оперативно и действенно помочь людям в 
решении их назревшей проблемы.

Третье: для председателей, особенно 
новичков, хорошо бы организовать регу-
лярные  обучающие семинары организа-
ционно-психологического плана.

А лидерам с опытом неплохо бы предо-
ставить возможность почаще делиться 
своими наработками. Ведь почти у каждого 
есть свои «изюминки» в работе. Привлечь 
к обмену опытом и территориальное ру-
ководство и всех заинтересованных лиц.

А чтобы и те, и другие проявляли больше 
инициативы и активности, почаще давать 
им возможность выступить с высокой три-
буны – в средствах массовой информации.

Записала Лариса БУГРОВА.

Людмила Ивановна 
Горожанкина

От первой 
первички   
к крупным 
проектам

√Мнение


